

柏第四中学校だより



柏市立柏第四中学校 学校だより第4号
生徒数 427名(男子214名 女子213名)

〒277-0032 柏市名戸ヶ谷1-6-8

TEL 04-7163-6401 FAX 04-7166-1794

http://www.dai4-j.kashiwa.ed.jp/

令和6年9月24日発行 文責 梶川 宗俊

【 自学 ・ 礼節 ・ 鍛錬 】

おはよう!こんにちは!あったかあいさつ 明るい四中

グラウンドに建てられた仮校舎に引っ越してから、もう1か月が経ちました。生徒たちは新しい環境にもすっかり慣れ、元気な様子を見せています。さて、9月の総合的な学習の時間では、1年生は校外学習、2年生は職場体験、3年生は受験に向けて活動しました。3年生の面接の準備をする授業の後で、ある先生が言いました。

「自己アピールをしても生徒は自分のマイナス面を言う。」柏四中では「主体的・対話的で深い学び」が根付き始め、教員がずっと一方的に話す授業は少しずつ減りました。またICTの活用により個人のペースで学習する時間も増えました。それに伴い、ペアやグループの会話は増えたものの、プレゼンテーションの



ようにクラス全体の前で発表する機会は減っているかもしれません。また、先日、文部科学省から発表された全国学力学習状況調査の結果では、全国的に自己肯定感が年々高まっているとの結果が出ていますが、現場の肌感覚ではまだまだ低く感じます。SNSで誹謗中傷がなくなることや学校に来られなくなってしまう生徒がいるのは、これらに関係しているかもしれません。学校では仲間から承認され自信につながる活動を多く取り入れ、自己肯定感を高めていく必要があると感じました。ご家庭ではお子様に対して何を意識して接していますか。受験まで4か月。自信を持って自分の良さをアピールできる生徒に育てることは私たち大人の使命です。

★ 全国学力学習状況調査の結果



毎年4月に、3学年の生徒を対象に行う全国学力学習状況調査の結果が公表されました。学力については国語と数学の調査が行われました。本校の結果は、全国の平均や千葉県との平均とほぼ同等の結果となっています。また学習状況については、理科や英語への関心が高いことが読み取れます。一方、スマートフォン等でSNSや動画視聴の時間が全国及び県平均と比べて長いことや、本や新聞などの活字に触れる機会が少ないことが課題となっています。参考にしてください。

★ 職員の研修

8月21日(水)に、永楽台近隣センターで名戸ヶ谷小学校と柏第八小学校の教員と合同で、職員の不祥事根絶のための研修を行いました。18日(水)には今年度から導入された自動採点システムの研修を行いました。また、9月20日(金)と24日(火)には、各教科の研究授業を行いました。教科の研修では、「主体性を高める授業へ」を学校全体のテーマとして、各教科の代表の教員が事前に計画を立てて、教科ごとに内容をブラッシュアップしてから授業を実践し、事後の研究協議で今後よりよい授業を展開するための話し合いをしました。これらの研修が、本校の生徒にとってよりよい学校生活を送るためのものとなるよう努めてまいります。



★ 部活動の活躍

夏の総体・コンクールが終わり、9月から秋の新人戦が行われています。陸上部は市内で団体3位に入り、6名が県大会への出場を決めました。他の部活動でも今後の活躍を期待しています。



★ 10月の主な行事

【 10月 】

- 1(火) 生徒会立会演説会
- 3(木)~ 中間テスト
- 4(金) 第2回進路説明会
- 7(月) 教育実習開始(~28日)
- 8(火) 教育相談期間開始(~18日)
- 11(金) 1学年校外学習
- 14(月) スポーツの日
- 17(木) 授業参観(午前)
- 19(土) 東葛飾駅伝競走大会
- 24(木) 生徒会引継ぎ式
- 25(金) 委員会活動
- 30(水) 合唱コンクール@柏市民文化会館

※学校だよりは9月配付分から、紙に印刷はせずSigfyでの配信のみとしています。

